

January 26th, 2024

À tous les membres du Département de Pédiatrie, au nom de la Directrice, Dre Beth Foster

Un membre de notre communauté a récemment été honoré par le Conseil multidisciplinaire du CUSM en recevant le **Prix Max Folkersma pour les services de longue durée**. Ce prix récompense des contributions importantes et soutenues sur plus de 10 ans. **Debbie Friedman** dépasse largement tous les critères d'attribution de ce prix. Au cours des 40 dernières années, Debbie a apporté sa contribution dans de multiples domaines : soins aux patients, défense des intérêts, sensibilisation de la communauté, éducation et recherche. Elle a joué un rôle déterminant dans la transformation des soins de traumatologie pédiatrique, tant à L'HME que dans la province de Québec. Debbie a commencé comme physiothérapeute à L'HME en 1983. Depuis, ses rôles de leadership sont presque trop nombreux pour être mentionnés. Elle a été chef du service de réadaptation des patients hospitalisés de L'HME et coordonnatrice clinique du programme de neurotraumatologie (1989-1994), chef adjointe du programme de traumatologie crânienne et médullaire de L'HME (1994-1997), coordonnatrice de la réadaptation du programme de traumatologie de L'HME (1997-2000) et chef du programme de neurotraumatologie (1997-2000). Depuis 2000, elle est directrice du programme de traumatologie de L'HME. À ce titre, elle assure une permanence 24 heures sur 24, 7 jours sur 7, pour garantir une réponse adéquate et coordonnée à chaque code de traumatisme. Debbie a siégé à de nombreux comités institutionnels et provinciaux axés sur les soins de traumatologie pour les enfants.

Debbie a développé et dirige un programme de traumatologie interprofessionnel de pointe qui comprend une équipe multidisciplinaire de chefs d'équipe de traumatologie assurant une couverture 24/7 pour les patients pédiatriques gravement et sévèrement blessés. Grâce à son souci d'amélioration continue de la qualité, le programme de traumatologie évolue et s'améliore constamment. Debbie supervise des séances mensuelles de traumatologie fondées sur des données empiriques, qui sont très appréciées et dont le succès est tel que le personnel et les stagiaires qui ne travaillent plus à L'HME continuent d'y assister.

Elle a également dirigé la création de documents d'information sur la traumatologie, fondés sur des données scientifiques, qui sont régulièrement utilisés dans le service des urgences, et a mis au point de nombreux programmes de prévention des blessures à l'intention des communautés.

Debbie a contribué à l'enseignement aux étudiants de premier et de deuxième cycle des écoles de médecine, de physiothérapie et d'ergothérapie, de sciences infirmières et de sciences de la communication et des troubles. De 2016 à 2023, Debbie a été doyenne adjointe des affaires étudiantes à la Faculté de médecine et des sciences de la santé de l'Université McGill. Elle est également un mentor précieux pour de nombreux collègues.

Veuillez vous joindre à moi pour féliciter Debbie pour ce prix et la remercier pour ses contributions exceptionnelles.

Beth Foster

Professeur de pédiatrie

Directrice du département de pédiatrie de l'Université McGill

Pédiatre en chef, Hôpital de Montréal pour enfants du CUSM

Chaire Harvey Guyda en pédiatrie

To all members of the Department of Pediatrics on behalf of the Chair/Chief, Dr. Beth Foster

A member of our community was recently honored by the MUHC Multidisciplinary Council with the **Max Folkersma Award for Long Term service**. This award recognizes sustained, important contributions over more than 10 years. **Debbie Friedman** easily exceeds all criteria for this award. Over 40 years, Debbie has contributed in multiple spheres: patient care, advocacy, community outreach, education, and research. She has been instrumental in transforming pediatric trauma care both at the MCH and in the province of Quebec. Debbie started as a physiotherapist at the MCH in 1983. Since then, her leadership roles are almost too numerous to mention. She served as leader of MCH inpatient rehabilitation and clinical coordinator of the neurotrauma program (1989-1994), Assistant Program Head of the MCH Head and Spinal Cord Trauma Program (1994-1997), Rehabilitation Coordinator of the MCH Trauma Program (1997-2000) and Program Head of the Neurotrauma Program (1997-2000). Since 2000, she has been the Director of Trauma at MCH. In this role, she provides on call coverage 24/7 to ensure adequate and coordinated response to each trauma code. Debbie has served on numerous institutional and provincial committees focusing on trauma care for children.

Debbie developed and leads a state-of-the-art, interprofessional trauma program which includes a multidisciplinary team of Trauma Team Leaders providing 24/7 trauma coverage for seriously and critically injured pediatric patients. Thanks to her eye to continuous quality improvement, the trauma program is always evolving and improving. Debbie oversees highly valued, monthly evidence based Trauma Rounds which are so successful that staff and trainees who no longer work at the MCH continue to attend.

She also led the creation of evidence-based patient information trauma handouts which are used regularly in the emergency department and has developed the many community outreach injury prevention programs.

Debbie has contributed to teaching undergraduate and postgraduate learners the Schools Medicine, Physical and Occupational Therapy, Nursing and Communication Science and Disorders. From 2016-2023, Debbie was the Assistant Dean of Student Affairs within the McGill Faculty of Medicine and Health Sciences. She is also a valued mentor to many colleagues.

Please join me in congratulating Debbie on this award and in thanking her for her outstanding contributions.

Beth Foster
Professor of Pediatrics
Chair, Department of Pediatrics, McGill University
Pediatrician-in-chief, Montréal Children's Hospital of the MUHC
Harvey Guyda Chair in Pediatrics